

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.137

Segovia.—Jueves 30 de Julio de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

La guarnición de Valencia al lado del movimiento nacional

Se asegura que la columna Mola ha ocupado el pueblo de Lozoya, próximo a Madrid. En Granada han sido derribados cuatro aviones por las fuerzas del Ejército. Alvarez del Vayo y Araquistain han huido de Madrid

Cabanellas asegura que la victoria está ya lograda y que faltan pocas horas para el triunfo total

LAS INVENIONES FANTASTICAS DE LA RADIO DE MOSCU

No sabíamos que Segovia estaba ardiendo por los cuatro costados

Quién nos había de decir a nosotros, los segovianos, que estábamos sufriendo los horrores de un vasto cataclismo, a causa de los feroces y destructores ataques de las tropas rojas madrileñas. Con la tranquilidad que se respira en esta ciudad, con su viejo caserío intacto, libre de catastróficos bombardeos, con la vida normal que aquí se advierte, nadie hubiera podido imaginarse que fuera de este viejo recinto urbano corrieran las noticias más disparatadas acerca de una adversa suerte del mismo. Y, sin embargo, aunque de muy lejos, nos llega una versión de la hecatombe que acabamos de sufrir. «Segovia—ha propalado la Radio de Moscú—se halla ardiendo por los cuatro costados, habiendo sido evacuados sus diez y siete habitantes...»

¡Oh poder de la fantasía comunista! Los soviets se habrán estremecido de gozo ante la bárbara y colosal hazaña de las huestes marxistas que siguen las inspiraciones del «Komintern» bolchevique; pero nosotros, los segovianos, ante esta enorme patraña de los rusos, haciendo grandes esfuerzos para no soltar la carejada y al ver asombrados que Segovia continúa entera e inhiesta sobre la roca que le sirve de cimiento, tenemos que decir con la famosa epístola de Horacio a los Pisones: «teneatis rizsum»...

El Ayuntamiento de El Espinar destruido por el fuego

Parece que el incendio fué provocado por varios extremistas guarecidos en la parte alta, los cuales debieron perecer

El día 23 un grupo numeroso de rojos, armados, irrumpieron en el pueblo de El Espinar y cometieron desmanes, entre ellos el asesinato de un oficial y de un soldado que por hallarse heridos estaban en cama. La autoridad militar de Segovia dispuso el inmediato desplazamiento de fuerzas que chocaron con los extremistas a los que causaron bastantes bajas, haciéndoles también bastantes prisioneros. Varios consiguieron escapar.

Desde aquel momento quedó en El Espinar una guardia de jóvenes fascistas que establecieron su cuartel en el Ayuntamiento.

Por lo que después ha podido apreciarse, en la parte alta del edificio se guarecieron varios militantes rojos que han permanecido escondidos hasta ayer, en espera sin duda del instante oportuno para huir. El hecho de que en el Ayuntamiento hubiese guardia permanente de fascistas, impidió que aquellos consiguiesen su propósito. Su situación debía ser angustiosa, puesto que el más leve ruido que produjeran sería captado por la guardia. Permanecerían, pues, en

Zaragoza.—A las dos de la tarde de ayer se trasladó a la emisora de Radio Aragón el general don Miguel Cabanellas Ferrer, presidente de la Junta nacional de Defensa.

El ilustre caudillo ha dirigido al pueblo aragonés, desde el micrófono de la emisora, una vibrante alocución.

El Ejército—ha dicho—no viene a hacer ninguna política, sino a hacer efectivos los términos de justicia y trabajo, que salven a todos los españoles, con el mayor respeto para todas las ideologías y para las conquistas del proletariado.

Galicia, las dos Castillas, Andalucía, Baleares y Canarias luchan llenas de entusiasmo y de fe por la salvación de España.

El Ejército se ha incorporado en pleno al movimiento para santificar con su sangre generosa esta victoria gloriosa que está a punto de conquistarse. Por el Norte, las columnas de Mola están cercando a Madrid, y por el sur avanza victoriosamente la columna del general Franco.

La victoria está casi lograda y ya faltan pocas horas para que tengáis noticias del triunfo.

Yo, como presidente de la Junta de Defensa del Gobierno provisional de España, os digo a los españoles, hermanos de las demás regiones españolas, que con vuestro patriotismo habéis limpiado a la República de lo que la encenagaba.

persecución varios aparatos de caza, consiguiendo derribar a tres aparatos rojos, uno en las inmediaciones de Granada, otro en el Molinillo y el tercero en el puente de los Cristianos. El cuarto logró huir.

Con estos tres aparatos son ya 25 los que se han destruido a los marxistas.

Posteriormente un trimotor intentó bombardear dicha capital, siendo también derribado por los aviones afectos al movimiento nacional.

Los embajadores en Tánger continúan a los buques extremistas

Valladolid, 29.—En Tánger se han reunido todos los embajadores de las diferentes naciones y acordaron que la escuadra española de los marxistas saliera inmediatamente del puerto, o sería desarmada.

Falange Española de las J. O. N. S.

Llama la atención de todos los individuos que hasta ahora, por circunstancias especiales, no están prestando servicios útiles a nuestro movimiento nacional, para que en el más breve tiempo, se presenten en el domicilio de La Falange, Juan Bravo, 60, con objeto de que se les puedan asignar deberes que cumplir en pro de la organización.

Teniendo en cuenta el caso de aquellos que, por sus obligaciones particulares, no puedan dedicar el día completo al cumplimiento de estos deberes, todos los que se encuentren en este caso a ellos sólo les pedimos las horas que sus ocupaciones les dejen libres.

Por ser españoles, están en la obligación de contribuir con su ayuda y esfuerzo al mejor desenvolvimiento de nuestra noble causa. Como hombres, a sacrificar en aras de nuestra libertad e integridad de españoles todo lo que nuestra querida España exija. Ahora sólo os pide el tiempo que tengais libre.

¡Hombres de España! Sea cual sea vuestro estado, a la clase social a que pertenezcas, ya seas artesano, hombre de carrera o estudiante, todos, absolutamente todos, tenéis la obligación de cooperar con nosotros, en la medida de vuestras fuerzas, para conseguir cuanto antes el gran triunfo que nos aguarda!

La Falange necesita de vosotros, pues aun siendo excesivo el número de individuos que la componemos, son tantos y tan grandes los servicios por hacer, que para todos habrá ocupación y ninguno permanecerá ocioso.

Este sacrificio, si así lo consideráis, es por España.

¡Estáis obligados con ella para defenderla y servirla!

¡No escatiméis por egoísmos insanos la ayuda que para ella os pedimos!

¡Todo por España, una, grande y libre!

¡Arriba España!

Falange Española de las J. O. N. S. de Segovia

Hemos recibido la siguiente nota: «Se ordena a todos los falangistas pertenecientes a Valladolid se presenten en el domicilio de esta, Juan Bravo, 60, sin pérdida de tiempo, para recibir órdenes. ¡Arriba España!»

¿Han huido Alvarez del Vayo y Araquistain?

Valladolid, 29.—Comunican de Tetuán que la columna del general Mola sigue avanzando hacia Madrid, habiendo tomado posiciones estratégicas.

Posteriormente transmite la estación Radio de dicha población, que la columna anteriormente citada ha ocupado el pueblo de Lozoya, como se sabe muy próximo a Madrid.

El doctor Tapia ofrece, para hospital, el sanatorio de Rianza

El doctor Tapia ha ofrecido su sanatorio de Rianza para hospital, con cerca de 50 camas y quirófano. Un buen número de cirujanos famosos se ha ofrecido también para prestar sus servicios en el hospital.

El secretario del señor Calvo Sotelo lee ante el micrófono de Radio Segovia unas brillantes cuartillas de home-naje justo a un gran estadista asesinado

Hoy ha pronunciado en Radio Segovia un notable discurso el señor don Arturo Salgado, secretario y entusiasta amigo del gran patriota señor Calvo Sotelo, vilmente asesinado por agentes del Poder público. Agradecemos al señor Salgado la atención de dedicar el texto de su discurso a EL ADELANTADO.

Hizo la presentación del orador el culto escritor señor Camba, quien, con elocuentes palabras, hizo un merecido elogio del conferenciante; remarcó la autoridad del mismo para glorificar la figura del gran parlamentario y ensalzó su genio político del que tanto necesitaba España.

Puesto ante el micrófono el señor Salgado pronunció las siguientes elocuentes palabras:

Recabo unos momentos de vuestra atención, en acatamiento, muy honroso para mí, de los deseos expresados por el culto y ponderoso comandante de la Guardia civil señor España, para que, a título de haber sido yo amigo íntimo de don José Calvo Sotelo, identificado desde sus primeros pasos en la vida pública española con su pensamiento, con su gestión, con sus propósitos, encar-

NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

No es cierto que se haya abatido ningún aeroplano nuestro

Se pagarán las nóminas a los funcionarios públicos

El gobernador civil, comandante España, al recibir esta tarde a nuestro compañero, le manifestó que no eran ciertos los rumores, extendidos por la ciudad, de que en nuestra provincia la aviación enemiga había abatido un aeroplano nuestro.

He recorrido—añadió—la parte de la provincia en que se dice que había ocurrido este accidente de aviación y he podido comprobar la inexactitud de los rumores propalados.

La nueva Gestora municipal

Nuestra primera autoridad civil continuó manifestando a nuestro compañero que esta noche, a las ocho, acudiría al Ayuntamiento para dar posesión de su cargo a los gestores municipales que se han nombrado para sustituir a los concejales marxistas.

A este propósito dijo el comandante España que el alcalde de Segovia señor Rincón, ante el nombramiento de estos gestores, se había creído obligado, en un rasgo de delicadeza, a presentar la dimisión de su cargo con objeto de que el nuevo Ayuntamiento pueda libremente elegir su alcalde presidente.

El comandante militar de la plaza y el gobernador civil han agradecido esta decisión del señor Rincón pero no han aceptado la dimisión presentada porque reconocen la colaboración eficazísima que ha prestado en las circunstancias actuales.

Por ahora no se traslada el Preventorio de San Rafael

El director de Sanidad señor Colombo, el presidente de la Gestora provincial señor Sanz Gilsanz y otras personalidades, han acudido a San Rafael para estudiar todo lo relativo al traslado a Segovia del Preventorio antituberculoso de San Rafael. Parece ser que han surgido dificultades para dicho traslado y como por otra parte los niños allí asilados no corren peligro alguno y están haciendo, con la mayor alegría, su vida ordinaria, se ha prescindido por ahora del traslado en cuestión.

El secretario del señor Calvo Sotelo lee ante el micrófono de Radio Segovia unas brillantes cuartillas de home-naje justo a un gran estadista asesinado

gado de su secretaría política, traslado a vuestros espíritus algunas de las convicciones que animaban el de aquel varón insigne, que consagró a su Patria toda las enormes actividades de su portentoso cerebro, y sacrificó en defensa de España el bienestar de la familia, legítimas aspiraciones personales, la tranquilidad de su hogar, el porvenir de sus hijos, su vida entera.

La personalidad de Calvo Sotelo tendrá en un próximo provenir la consagración de su valía

No voy a ocuparme de las excepcionales dotes que caracterizaban a este gran estadista. Su personalidad, tan conocida por el verdadero pue-

Se pagarán las nóminas

El día primero del mes próximo, como se ha venido haciendo siempre, se efectuarán todas las operaciones de pago a los funcionarios públicos, lo que prueba de modo concretísimo la normalidad económica ciudadana de las provincias que están bajo el mando de las autoridades militares.

Otra prueba de la normalidad queda subrayada por el tiempo que un telegrama puesto en Galicia ha invertido hasta llegar a Segovia. El telegrama ha sido puesto a las ocho de la mañana y ha llegado a poder del destinatario a la una de la tarde, tiempo normal que se tarda en esta clase de despachos. Igual normalidad se ha observado en un despacho de Zamora.

Noticias optimistas

Se tienen noticias de que otras dos provincias se han sumado al movimiento militar salvador de España. Unos grupos móviles de Falange Española, bajo la inmediata dirección del gobernador civil, y con itinerario fijado por dicha autoridad y con órdenes concretas, recorren toda la provincia desarmando a los elementos marxistas y dejando organizados grupos ciudadanos que con gran entusiasmo se aprestan a la defensa de la población y a guardar el orden en sus respectivos términos municipales.

Se da el caso curioso de que las personas de los pueblos por donde pasan dichos grupos y que antes levantaban el puño y daban vivas al comunismo, oyen ahora en la plaza principal del pueblo, con todo respeto y saludando al estilo fascista, el himno de dicha agrupación, dando después tantos vivas a España que los jefes de grupo tienen que rogarles que cesen en sus demostraciones patrióticas.

Música en el paseo

Esta noche, de ocho a diez, dará su anunciado concierto en la plaza Mayor la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros.

LA SUSCRIPCION EN FAVOR DEL MOVIMIENTO NACIONAL

Relación de los donativos recibidos en el día de hoy, 29:

Una familia española, 25 pesetas; doña Eutiquia Hermoso, viuda de Tablada, 25; doña Rosario Yagüe, 5; doña Pilar Alonso Jurjo, 5; don Aurelio Esteban Ruiz, de Santa María de Nieva, 100; don Germán López Miguel, de Santa María de Nieva, 50; don Aurelio Martín Casado, 25; don Tobías Pavón Pérez, 25; don Heliodoro Alonso Aguirre, de Madrid, 25; don Juan Juárez Martín, 25; don José Sanz y Sanz, de Navarria, 125; doña Esperanza Vila Rodríguez, sirvienta, 5; doña Dionisia Lázaro, sirvienta, 5; don Luis Gil de Biedma, 1.000; doña Petronila Escorial, 500; representación de las señoras segovianas Mercedes Cerezo, Carmen Arroyo, María Rosa Lozano y Trinidad de Pablos, 1.511,05; don Magín Parareda, 500; don Andrés Llovet y Vergara, 1.000; don Miguel Llovet y Vergara, 1.000; señora viuda de Arana, 1.000; doña Lorenza Sanz González, 1.000; doña María Sanz González, 1.000; don Vicente Alcón Porcar, 1.000; don Amadeo Sanz González, 500; don Isaac Sastre Santos, 500; Cereceda y Compañía, 500; don Mariano Redondo Velasco, 200; señorita Blanca de Silos, 100; don Martín Bage, 50; don Miguel Angel Cruz y don Alfonso Romero Medina, 500; don Nicomedes García Gómez «Anís

La Castellana», 100; personal del Banco Español de Crédito, 500; don Felipe de la Torre, 2.000; Radio Segovia (servicio de radiogramas), 509,70; don Federico Riber, 500; don Juan Bonafey, 40; don Fernando de la Calle, 25; don Alberto García, 25; doña Paz Larios, viuda de Bayo, 25; don Damián Barroso, 25; M. M., 101; don Ramón María Serrat, de Madrid, 100; don Artemio Llorente Sancho, de Carbonero el Mayor, 500; excelentísima señora doña Ramona Almirante, viuda de Guitián, 1.000; señores de Colorado, 1.000; señoritas María y Pilar Guitián, 6.000; don Mariano Sanz Pastor, 25; don Francisco Martín Pajares, 15; don Angel Lázaro Domínguez, 25; don Isafas Borregón Gozalo, 50; La Lonja de Pescados, S. L. Segoviana, 100; doña Matilde Cernuda Fernández, 1.000; don Felicitísimo Blázquez Gutiérrez, 50.

Total, 26.181,75 pesetas.

Recandado total hasta el día de hoy, 86.375,75 pesetas.

Cuatro aviones enemigos, derribados

Granada, 29.—Sobre esta provincia aparecieron cuatro aviones enemigos.

Inmediatamente de aparecer los aeroplanos enemigos, salieron en su

Dr. José M. Barrios
MEDICINA INTERNA
RAYOS X
Consulta: de dos a cuatro
José Zorrilla, número 24
SEGOVIA

CONSULTA Y CLINICA DEL DR. R. SANTOS Y TEMIÑO DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL...

Los hechos an confirmado sus predicciones

Los hechos y actuaciones gubernamentales de los últimos meses han confirmado plenamente sus predicciones.

El utilizaba el Parlamento, en el que no creía, como única tribuna posible para señalar los estragos causados por los gobernantes...

Fueron inútiles sus angustiosas advertencias, porque aquellas conciencias estaban entenebrecidas por ambiciones, por vanidades, por soberbias...

Su convencimiento de la extirpación del marxismo

Brillaba en su mirada la mágica luz del vidente, cuando nos decía en la intimidad de sus diálogos: «La España cristiana, mi España querida, se despreza por fin...»

Este convencimiento le compensaba de los perseverantes trabajos y amarguras de su dura labor pública.

Un asesinato de Estado concebido y preparado por el Poder público

Otra vez, cuando el depravado y envilecido Casares Quiroga le señalaba como responsable de cuanto ocurriese en el país en contra de su Gobierno...

de apostol y la espiritualidad de mártir: «Bien, señor Casares Quiroga, acepto la responsabilidad de mis actos...

Y la vida se la llevaron, pocos días después, en un asesinato de Estado, concebido y preparado por el poder público...

Confesaban efímicamente en una información de estos días radiada desde el ministerio de la Gobernación para España y para el extranjero...

Unas palabras más para decirlos, bajo mi responsabilidad propia, avalada por la adhesión firme, constante, sin interrupciones...

Su martirio señaló el límite de espera de la reconquista de España

Circunstancias de índole privada me han permitido conocer—el día antes del asesinato de mi entrañable jefe y maestro—con todos los exponentes de veracidad, acuerdos y planes aprobados en París por el Comité internacional comunista...

El «dossier» en que estos acuerdos figuraban era propiedad de uno de los siniestrados vocales de aquel Comité. Allí constaban las sucesivas etapas de agitación en Madrid y en las provincias...

Con las armas y municiones acumuladas en sus depósitos, con el beneplácito y ayuda del Gobierno de Madrid, atacarían por sorpresa y hasta exterminarlas (era ésta la tradición de la clave) a todas las fuer-

zas armadas oficiales y a las organizaciones militarizadas residentes en cada localidad. En Madrid se apoderarían simultáneamente de los ministerios y dependencias.

El ataque de las hordas comunistas para antes de finalizar Agosto. Otros detalles de más vergonzosa y humillante exposición completaban el cuadro de esta perspectiva dantesca del porvenir que esperaba a los españoles honrados...

Comprenderéis, españoles, las impaciencias y torturas de quienes veían la inminencia de esta pavorosa catástrofe nacional, y os afirmáis en la convicción de que, Dios, aceptando la vida de Calvo Sotelo, premia

Las cosechas de los que se hallen y tengan hijos en el frente, serán recogidas por prestación personal

Con el fin de prestar los auxilios necesarios a los que desinteresadamente, guiados por su amor a España, se han alistado en las filas del Ejército salvador de nuestra querida Patria...

- 1.º Por todos los Ayuntamientos de la zona ocupada se procederá inmediatamente a organizar un servicio de prestación personal por los vecinos que hayan quedado en sus casas... 2.º Esta prestación personal se facilitará a los Ayuntamientos colindantes...

LO OCURRIDO EN VALLADOLID DURANTE LOS DIAS DEL MOVIMIENTO MILITAR

Valladolid ha sido una de las capitales castellanas que han secundado el movimiento militar con más entusiasmo, y en la que el espíritu patriótico se ha manifestado más pujante y vigoroso.

DIA 17 El viernes, día 17, se supo en Valladolid el levantamiento militar de Marruecos.

Se celebraba sesión en el Ayuntamiento, y Quintana, alcalde socialista, dejó la presidencia y comenzaron los cabildos.

DIA 18 Mediada la tarde, los guardias de Asalto se concentran en número de 120, pues se le ordena que vayan a Madrid a incrementar la fuerza...

Los guardias unánimemente se niegan a marchar, y esto origina algún revuelo, pero pronto reacciona el público, y sigue entre aplausos y vítores a España a la camioneta antes mencionada.

Pronto los afiliados a las J.O.N.S. se unen al movimiento, les siguen otros afiliados de los partidos de orden y se oyen algunos disparos.

Los soldados que estaban de paseo fueron rápidamente retirados a los cuarteles. Y ya de noche, se entabla la lucha entre los elementos de una y otra ideología.

Se organizan rápidamente las Falanges, con tradicionalistas y Acción Popular, mas numerosos simpatizantes, y el tiroteo se hace continuo.

a su espíritu, impulsándonos a esta sublevación bendita, que llega a tiempo, por méritos de su martirio, de salvarnos con el triunfo cierto y definitivo de España contra la perversión marxista.

En esta contienda bélica ha correspondido a Segovia uno de los más sentimentales deberes, y también el tributo a dolorosas impresiones. En cumplir aquél pone el fervoroso concurso profesional el piadoso y el humano, que corresponde a esta hidalga ciudad de Castilla.

Así es Castilla; corazón y fortaleza de la unidad de sentir, de pensar y de hacer, que revive hoy con la esplendorosa vigorización de la España de siempre—toda entera—desde Galicia a Valencia.

He terminado, segovianos. Recibid como saludo de emoción y cordialidad estas tres exclamaciones de mi alma, aprendidas de mi maestro: ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!

Perdonadme que añada, creyendo interpretar los sentimientos de vuestros nobles corazones: ¡VIVA JOSE CALVO SOTELO!

ARTURO SALGADO BIEMPICA

BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia FUNDADO EN 1900 CAPITAL... 12.000.000 de pesetas...

El Gobierno alemán enviará a las costas españolas dos acorazados y una flotilla de torpederos

Berlín.—Después de los acontecimientos registrados en España, y especialmente en Madrid, el embajador de Alemania en aquella capital visitó al Gobierno para expresar su protesta por los excesos cometidos en Barcelona y Santander con súbditos alemanes.

En contestación a ello, el ministro de Estado visitó al embajador alemán en Madrid, presentándole sus excusas y manifestando que el Gobierno se halla dispuesto a dar la indemnización correspondiente.

Trescientos cincuenta alemanes huidos de España han llegado a Alemania. Los fugitivos refieren que la situación en Madrid y en Barcelona es muy grave.

El canciller ha abierto una suscripción a favor de los alemanes huidos de España, encabezándola con la suma de 50.000 marcos.

El Gobierno alemán ha decidido enviar a las costas de España, además de los dos acorazados «Almirante Scheer» y «Deutschland», que ya están en camino, el crucero «Kohl» y una flotilla de torpederos.

Alemania e Italia han reconocido ya el movimiento militar español como el auténtico Gobierno. Quinientos italianos han salido de Barcelona para Génova.

Tanto los barcos ingleses como los italianos, tienen el orden de recoger a bordo a todos los súbditos alemanes que se presenten.

Cornezuelo de centeno

Se compra de diez a doce todos los días laborables en Laboratorios Lugarre, frente a la iglesia San Millán, Segovia

secundado en casi toda la provincia. Hay algunos pueblos con focos de marxistas y para ellos salen camionetas con animosos combatientes.

Se sabe que en la dura jornada de Valladolid han resultado nueve muertos y unos pocos heridos. Muy poco si se considera el número de disparos efectuados.

Los momentos son de ansiedad. Los diarios locales que han hecho sus ediciones de la mañana no pueden ser repartidos ni puestos a la venta por continuar los disparos.

El paqueo desde los tejados se intensifica y disminuye el tiroteo en las calles.

Radio Valladolid sigue informando sobre los incidentes de la jornada verdaderamente desastrosa para el marxismo.

Unión Radio, de Madrid, lanza noticias que, por lo que a Valladolid refiere, son falsas, lo que hace dudar de la veracidad de sus otras informaciones.

DIA 20

Cesa casi por completo el tiroteo en las calles, pero no el paqueo, que contestan los jonsistas y algunos soldados.

Vuela sobre Valladolid un avión de caza y huye ante el tiroteo que le hace con ametralladoras desde el torre de la Catedral y desde la Capitanía.

Siguen recibiendo noticias favorables al movimiento de los pueblos de la provincia y de casi todas las zonas por las que pasan.

Por la noche se intensifica el paqueo.

En éste, como en los anteriores días, se hace un riguroso cachené. Se reanuda el trabajo en fábricas y talleres, excepto en la estación de ferrocarril, donde la paralización es completa.

Los periódicos hacen sus ediciones del día y ponen a la venta la del anterior, que son leídas con avido.

Todos los establecimientos de abastecimiento abren con absoluta normalidad. Se efectúa el entierro de las víctimas de la primera jornada y son verdaderas manifestaciones de duelo.

DIA 21

Cesa el paqueo. Todo el comercio abre sus puertas. La venta de periódicos se hace con normalidad.

También funcionan normalmente cafés, autobuses, oficinas públicas, etcétera.

En los talleres de la estación entraron unos 600 obreros.

Se organiza una columna motorizada que va a marchar a Madrid para combatir a los elementos marxistas con que cuenta el Gobierno.

Para despedida prepara Falange una manifestación nocturna que resulta verdaderamente imponente.

Componen la columna fuerzas de todos los elementos de la guarnición a la que se suman muchos falangistas.

Tienen el propósito de llegar a madrugada.

Un avión cruza sobre Valladolid arrojando hojas y periódicos con los más absurdos conceptos.

Dicen, entre otras cosas, que el movimiento está vencido. Que Valladolid está deshabitado porque el vociferario se ha trasladado al pinar para huir de los bombarderos; que han pasado a cuchillo los legionarios y otras patrañas por el estilo.

Continúan las incursiones a los pueblos que con mayor o menor resistencia y muchos sin ninguna, suman al movimiento.

Por la noche la tranquilidad es ya absoluta.

Un fusilamiento en Cistierna

Palencia.—Fuerzas combinadas del Ejército, Guardia civil, Falange Española y milicias operaron sobre Cistierna, tomando la y haciendo diez prisioneros, entre ellos el presidente de la Casa del Pueblo, José Silva. Se celebró juicio sumarísimo, siendo Silva condenado a muerte y a cadena perpetua los restantes. A las nueve de la mañana fué fusilado.

BALNEARIO SEGOVIANO

(Temporada del 15 de Junio al 30 de Septiembre) BAÑOS DE RECREO, DUCHAS, MASAJES, BAÑOS MEDICINALES DE TODAS CLASES

Resultados inmejorables en el tratamiento del REUMATISMO en todas sus formas, del HISTERISMO y de las enfermedades de la MATRIZ y sus anejos

Se han realizado en el establecimiento recientes reformas que le colocan entre los mejores de su clase

¿UN BIEN COÑAC?

CONAC CABALLERO

Especialidades C. C. C. y DECANO

Cómo se preparó el atentado contra el señor Calvo Sotelo

Detalles facilitados por el vicepresidente de Renovación Española

El secretario particular del vicepresidente de Renovación Española, facilitado los siguientes detalles acerca de como se preparó el atentado contra el insigne ex-ministro y estadista don José Calvo Sotelo. Serían las once de la noche del día 12 del actual, cuando el teniente Barbeta, de la Compañía de Especialidades del segundo grupo de Asalto, acuartelada en Pontejas, mandó formar su compañía, a la sazón de servicio y le dirigió la siguiente alocución:

«Muchachos: Esos canallas acaban de matarnos al teniente Castillo. ¿Tenemos... ni vergüenza, ni honor, ni respeto a los señores? ¿No nos cargamos de cuatrocientos señores? Esta noche, las doce, hay que estar preparados para armar la gorda. ¡Viva la República!»

Y saludando con el puño en alto abandonó el local.

Momentos después comienzan a llegar al cuartel diversos elementos, civiles unos, militares otros, que inmediatamente pasaban a reunirse en el despacho de oficiales. Los reunidos eran, entre otros, los siguientes: comandante Burillo, jefe del mencionado grupo; capitán Condés, de la Guardia civil (este de paisano); el capitán de la primera Compañía de Servicios locales, acuartelada en la Comisaría del distrito del centro (Calle de la Bola), quien gritaba: «Hay que salir inmediatamente a la calle para acabar con esa ventura. Yo voy a por mi Compañía». Desgraciadamente no fué, pues a haberlo hecho hubiera encontrado la respuesta adecuada en la misma Compañía, integrada en su totalidad por hombres honrados; los tenientes Moreno, Barbeta y León Lupión; algunos individuos - que se dicen médicos de la Dirección general de Seguridad, aunque alguno de ellos se sabe que no figura en el Censo del Colegio de Médicos, y varios individuos de las milicias marciales, a alguno de los cuales se le adivinó decir al llegar: «Cortaremos la cabeza de Calvo Sotelo y Primo de Rivera y veréis como se acaba el ascismo».

Se mandaron bajar de las Compañías cajas de municiones, que se reparten entre los individuos no uniformados.

Terminada la junta, en la que ya lebió quedar todo resuelto, y designados los que habían de actuar, sólo quedan en el cuartel los tenientes Barbeta y Lupión, el capitán Condés y alguno de los llamados médicos.

Momentos antes de las doce de la madrugada le pregunta el teniente Barbeta a Lupión: «¿Cuándo vas a ir?» «¡Que es tarde!» «Ahora salgo», contesta, y seguidamente se dirige al cabo Emilio Colón y le dice: «Busca los diez hombres de confianza». Colón que ya debía conocer el «servicio que se iba a realizar», habla reservadamente con algunos guardias, y a los pocos momentos le dice a su «digno jefe» que todo está dispuesto. Ha reunido a su cuartel, que se compone de los siguientes: cabo interino Tomás Pérez, guardias San Miguel, Rosino, Antón Nicolás, Francisco Blanco Peña, Bienvenido Pérez Rojo, Felipe Sánchez Mendieta, José del Rey y un tal Villapán. Todos ellos con Lu-

desfilado en su presencia toda la compañía y no reconocieron a ninguno; es natural. Los diez criminales no desfilaron. En cambio, desfilaron un infeliz-guardia, Oñate, llegado de Toledo. Este inocente estuvo toda la noche de servicio en la Embajada Italiana; pero su gran parecido con Bienvenido Pérez Rojo hizo que el portero del domicilio del señor Calvo Sotelo sufriera una natural confusión y le acusase; el teniente Barbeta aprovechó esta circunstancia para mandarle detener, creyendo salvar así a su compinche y trató de cometer su segundo crimen.

Alguien supo que faltaban algunos individuos y se dió el orden de que bajo ningún pretexto ni excusa dejaran de pasar ante los sirvientes del señor Calvo Sotelo los individuos que faltaron. En efecto, se cumplió la orden y pasaron, todos, no; dejaron de pasar dos que habían enviado baja por enfermos. (No se olvide que los médicos actuaron). ¿Quiénes? Los dos cuyas señas personales quedaron bien reflejadas en dichos servidores; Bienvenido Pérez Rojo, por cuyo parecido se halla incommunicado Oñate; y José del Rey, el del traje marrón, pelo largo y corbata roja, que vió la institutriz de la familia del señor Calvo Sotelo

Otros detalles

La servidumbre del señor Calvo Sotelo manifestó que reconocería a los asesinos si los vieran. Pero han

Siete horas de comunismo libertario en Miranda de Ebro

Reclaman los auxilios de un médico y le fusilan en la calle. Incendios, asaltos, saqueos

Miranda de Ebro.—Hemos estado siete horas bajo el comunismo libertario. A las doce de la noche del sábado, 18, salieron de los Centros marxistas numerosos grupos de afiliados armados con pistolas, rifles y escopetas y toda clase de armas, y se dedicaron a prender fuego el convento de las Agustinas y la iglesia de Santa María, única parroquia que quedaba. Hacia las tres de la mañana del domingo asaltaron la casa de los señores de Eraneva, saqueándola y quemando todo lo que en ella había, salvando a los dueños únicamente lo puesto y la vida providencialmente. A las cuatro y media asaltaban la cárcel y ponían a los presos en la calle, dándoles armas para que se unieran a ellos.

Durante la noche milicias comunistas fueron deteniendo y apresando a varios jóvenes derechistas. A las seis y media, un grupo de doce o quince comunistas subió a la habitación del médico municipal y presidente de la Cruz Roja local don Pedro Aragüés, y le detuvieron, reclamando sus servicios en el Hospital; pero al llegar a la plaza de la República después de ser brutalmente agredido, le hicieron dar dos pasos al frente y le descerrajaron un tiro, que le destrozó gran parte de los dos maxilares, dejándole abandonado en el suelo gravemente herido.

En este momento es cuando se oyen voces de que de Burgos y por la carretera que desemboca en la plaza de la República, se acercaba la Guardia civil, que la noche antes, y no sabemos de quién partió el orden, había salido de esta ciudad con dirección a Burgos, dejado la población completamente indefensa, pues hasta varios de los serenos y guardias municipales que había colocado el Ayuntamiento, por pertenecer a sus organizaciones marxistas, hicieron causa común con los incendiarios.

A las siete, y después de formar barricadas a la entrada del puente sobre el Ebro, cuando ya aparecieron los primeros guardias, empieza el tiroteo, y tres o cuatro comunistas, subiéndose a los tejados de la casa que hace esquina a dicho puente, tirotean desde allí a mansalva a la fuerza armada, durante el asedio de dicha casa dos horas.

Después de dominado el paso del Ebro, poco a poco fué haciéndose dueña la Guardia civil y los de Asal-

Un cabecilla socialista y dos individuos más de este partido fusilados en Medina del Campo

En los primeros días del movimiento fué detenido en Medina del Campo el conocido socialista Felipe García Muro, que en unión de otros dos individuos pretendía huir a la frontera, ocupándoseles en el momento de la detención dos fusiles, dos pistolas y doscientas diez mil pesetas.

Según nuestros informes, los tres detenidos, en unión de otros tres autoros de graves delitos, fueron ejecutados en la madrugada de ayer.

La Diputación de Navarra restablece la enseñanza católica, colocando en las escuelas, en lugar preferente, el crucifijo

Pamplona, 29.—La Diputación de Navarra aprobó el siguiente acuerdo de carácter general:

Muchos Ayuntamientos navarros, para satisfacer una de sus aspiraciones más hondamente sentidas, y coincidiendo con los anhelos expresados por esta Diputación en la alocución dirigida al país el 21 del corriente, se han apresurado a colocar en sus escuelas la imagen del Redentor, expresando así su deseo de que la enseñanza de sus hijos sólo ha de fundarse en los sanos principios de la moral católica.

Para que estos deseos lleguen a ser una realidad y recabando a la vez uno de los más importantes derechos forales de que injustamente ha sido desposeída Navarra, esta Diputación acuerda:

- 1.º Que todos los alcaldes de Ayuntamiento y Concejales, donde no lo hayan hecho ya, procedan inmediatamente a colocar el Sagrado Crucifijo en sus escuelas en el lugar preferente de las aulas.
- 2.º En todas las escuelas de Navarra se restablecerá la enseñanza católica.
- 3.º No se consentirá en las escuelas enseñanza alguna opuesta a la religión católica, a la unidad de la Patria y al principio de autoridad.
- 4.º Todos los colegios y escuelas dirigidos por Ordenes religiosas que hubieren sido clausurados, volverán a abrirse y a funcionar libremente.
- 5.º Queda prohibida la coeducación de las escuelas, salvo en las escuelas marxistas de reducida matrícula.
- 6.º Se revisarán todos los nombramientos de maestros cuya actuación se haya significado en contra de los principios que inspiran los anteriores acuerdos.

El ex-director de Seguridad Arturo Menéndez, detenido

Zaragoza.—Dicen de Calatayud que en dicha ciudad ha sido detenido el tristemente célebre director general de Seguridad don Arturo Menéndez, que intentaba la fuga a Francia, acompañado de Casanellas.

OTRO MANIFIESTO DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

Es completamente inútil que los enemigos de la Patria traten de ocultar su derrota

Más de ocho décimas del territorio nacional está conquistado. Los que sientan a España que depongan su resistencia

Burgos, 29.—La Aviación afectada al movimiento nacional arrojará, hoy mismo quizá, sobre todo el territorio español, el nuevo manifiesto que acaba de redactar y suscribir con tal destino la Junta de Defensa Nacional.

He aquí el contenido del documento, anticipado por Radio Castilla: «Es inútil, completamente inútil, que los enemigos de la Patria traten de ocultar un día más su derrota aplastante. El Ejército español, unido al pueblo en abrazo y arranque patriótico, lleva conquistadas para España más de ocho décimas partes del territorio nacional. Nuestras tropas aprietan cada vez con más fuerza, el cerco de Madrid, secundadas por las que, dentro de la capital de la nación, ayudan al movimiento salvador. Dentro de días; quizás de horas, la toma de Madrid será un hecho. Detrás de nuestras líneas avanzadas, en Navarra como en Castilla, reinan la paz y el orden más absolutos. Funcionan trenes y otros servicios. La vida de trabajo se desarrolla con entera normalidad, y en todas partes las autoridades y actividades nacionales obedecen, como único mando, como poder superior del Es-

tado, a la Junta de Defensa Nacional. Los que en estos instantes sienten a España por encima de todas las ideas; los que no hayan llegado, en su ceguera, a renegar de su madre Patria; los que preñeran una España grande, trabajadora y justiciera a una España ensangrentada, hambrienta, vendida a la codicia del extranjero y a las amenazas de Moscú; los que preñeran el viva a España al Rusia denigrante, que depongan inmediatamente su resistencia. España se ha puesto en pie con coraje y gallardía con el éxito enorme con que ha sabido hacerlo a lo largo de su historia, España ha vencido. Tenía que vencer, forzosamente. Inútil ha de ser toda clase de resistencia; pero, sabedlo bien: si España, llena de hidalguía, está dispuesta a perdonar a aquellos que, engañados, no saben lo que se hacen, la España fuerte y justiciera procederá de modo inexorable con quienes se empeñan en seguir manchando con sangre su gloriosa victoria.»

Se vende una chota y un choto de raza holandesa, de pocos días. Informarán en la portería de los Misioneros.



La derrota de los rojos en Somosierra

Abandonaron cincuenta cadáveres y cuarenta y cinco heridos

Burgos.—El coronel Escamé ha enviado amplios detalles de la victoria obtenida por sus tropas en Somosierra.

Después de una breve lucha, el enemigo huyó, dejando abandonados en el campo cincuenta cadáveres y cuarenta y cinco heridos, así como algunos prisioneros.

Estos han manifestado que las milicias rojas carecen de organización y disciplina, como lo prueba el hecho de que abandonan sus víctimas en el campo, dándose a la fuga.

Resultado de esta fuga, ha sido la captura de un cañón del siete y medio, tres uniformes de guardias de Asalto con correa y pistola, dos camiones, un coche ligero, un botiquín, teléfonos y gran cantidad de municiones.

Después de esta gran victoria, las tropas continúan su avance hacia Madrid.

Una pareja de la Guardia civil asesinada en Soria

Regresaba de poner a salvo al gobernador y a un diputado

Soria.—En la mañana del miércoles, ocupado ya el mando de la provincia por la autoridad militar, salieron en un coche, protegidos por el sargento comandante del puesto de la Guardia civil de Quintana Redonda, don Wenceslao Lafuente, el ex gobernador civil don César Alvarjar y el diputado a Cortes don Benito Artigas, ocupando dos carruajes.

Quedaron los citados señores en el límite de la provincia, y la pareja que les protegía regresaba a Soria en uno de los coches, que conducía el chófer del gobernador civil.

Cumplida aquella humanitaria misión, para la que se prestaron voluntarios los beneméritos señores Lafuente, cuando volvían a Soria, en las cercanías de Salinas, fueron agredidos.

Cómo se armaba en Burgos a los elementos del Frente Popular

Burgos, 29.—Ya es conocida la unanimidad con que en esta capital y su provincia fué secundado el movimiento del Ejército el día 19 de los corrientes.

Durante la noche anterior, a partir de las once, las milicias socialistas comenzaron a actuar cacheando a todos los transeúntes que encontraban.

Sobre la una de la madrugada se dirigieron unos trescientos individuos pertenecientes al Frente Popular al cuartel de la Guardia civil, con la pretensión de apoderarse de las armas que hubiese en el indicado cuartel, sin conseguirlo.

A las dos y media de la madrugada las tropas, la fuerza pública y los elementos civiles de derecha eran dueños absolutos de la población.

Depuesto el gobernador civil señor Fagoaga Reus y sustituido por el teniente coronel don Marcelino Gavilán hasta que el general de Estado Mayor, en situación de retra-

dos cobarde y brutalmente los dos guardias civiles y recibieron varias descargas de armas de fuego, que les causaron la muerte, después de repeler la agresión. A los agresores, según dicen, les causaron cuatro bajas.

El chófer resultó ileso. El asesinato produjo hondísima indignación al ser conocido en Soria y trataron de vengar a las víctimas de tan salvaje atentado unas secciones del requeté, que marcharon inmediatamente en dirección al lugar del suceso.

Desconocemos detalles de lo que allí pudiera ocurrir.

Se restablece en Valladolid y su provincia el somatén armado

Valladolid, 29.—Afiliados al antiguo Somatén de esta capital han expresado insistentemente su deseo de que se restablezca el Cuerpo de Somatenes que existió anteriormente, al objeto de coadyuvar con sus servicios al movimiento patriótico nacional presente.

Teniendo en cuenta el laudable deseo de estas personas, así como los valiosos servicios que hubieron de prestar en otras fechas, se reorganiza el Somatén armado de esta capital y pueblos de la provincia, que con toda seguridad habrá de prestar mejores servicios si cabe, dadas las circunstancias actuales.

CONSEJO DE GUERRA

Un socialista fusilado en Valladolid

Valladolid, 29.—Se ha celebrado Consejo de guerra para juzgar a José Garrote Tebar y Eliseo San José, por su actuación durante los pasados sucesos.

El Tribunal militar impuso al primero la pena de muerte y al segundo treinta años de reclusión.

La sentencia quedó cumplida en la madrugada de ayer.

do, don Fidel Dávila, se posesionase de aquel cargo, llamaron por teléfono desde el cuartel de la Guardia civil de La Horra, interesando el envío de fuerzas por haber surgido una contienda entre elementos de derecha e izquierdas.

El señor Gavilán le contestó que reuniese a las fuerzas de derechas de la localidad y les entregara cuantas armas tuviese a prevención y todos juntos reducir a las izquierdas.

El comandante del puesto, al oír esta contestación, se extrañó, porque minutos antes había recibido del gobernador orden contrariamente opuesta a lo que se le mandaba, recibiendo por respuesta que el gobernador que se las había dado ya no estaba ocupando el puesto y si lo era en aquel momento un jefe militar.

También se le llamó por teléfono al señor Gavilán por el ministro de Trabajo, recibiendo éste por toda contestación un viva a España.

Gran Balneario de Medina del Campo

Temporada oficial de 15 de Junio a 15 de Septiembre

Verdadero sanatorio para la escrófula

Maravilloso resultado en las afecciones de índole escrófulosa, procesos tuberculosos locales, raquitismo, enfermedades por retraso de la nutrición, anemias, trastornos consecutivos al período del desarrollo y edad crítica en la mujer, etc., etc.

GRAN HOTEL, con todo el confort moderno, excelente cocina a cargo de reputados cocineros, restaurant, mesas particulares de primera y comedor de segunda.

Nay también en el HOTEL ANTIGUO del establecimiento balneario, pensiones completas de 10,50 y 12,50 pesetas diarias.

Cómodos automóviles a todos los trenes desde la estación de Medina del Campo.

INVENTO MARAVILLOSO
MAQUINA DE ESCRIBIR
Mercedes electra
 La más rápida
 VEINTE COPIAS A LA VEZ



Mercedes Exprés núm. 6
 con TABULADOR AUTOMÁTICO y FAVORIT, últimos modelos
MERCEDES PORTATIL
 al alcance de todos



Calculadoras "LIPSIA,"
 sumadoras para todas las operaciones
 Se hacen cambios por máquinas usadas

Pídalas a prueba al representante general para España
REPARACIONES Y ACCESORIOS PARA TODAS MAQUINAS DE ESCRIBIR
OTTO HERZOG, calle Andrés Mellado, 34, Madrid

Juicio sumarísimo en Avila contra doce paisanos

Están acusados del asesinato de un oficial y doce guardias civiles. Dos penas de muerte, nueve de cadena perpetua y una absolución

El obispo de la Diócesis pide el indulto de las penas capitales

En la Prisión provincial de esta ciudad y a las dos de la mañana de hoy, en el local de visitas de dicha Prisión, se ha reunido el Consejo de Guerra para ver y fallar en procedimiento sumarísimo la causa instruida por delito de rebelión contra los paisanos procesados Enrique Haro Hidalgo, Enrique Durán Tirado, José de las Heras Lillo, Juan José Díaz Martínez, Rafael Muñoz López, Rafael Velasco García, Urbano Palomo Verdugo, Isidoro Cea Correal, Simón Leal Navarro, Vicente Vicent Navarro, José María Valero Bermúdez y Teresa Pérez Lozano.

En la Prisión provincial de esta ciudad y a las dos de la mañana de hoy, en el local de visitas de dicha Prisión, se ha reunido el Consejo de Guerra para ver y fallar en procedimiento sumarísimo la causa instruida por delito de rebelión contra los paisanos procesados Enrique Haro Hidalgo, Enrique Durán Tirado, José de las Heras Lillo, Juan José Díaz Martínez, Rafael Muñoz López, Rafael Velasco García, Urbano Palomo Verdugo, Isidoro Cea Correal, Simón Leal Navarro, Vicente Vicent Navarro, José María Valero Bermúdez y Teresa Pérez Lozano.

halló en otro de los coches ligeros, cubierto con un colchón, y como todos, conteniendo fusiles, pistolas, municiones, víveres y un saco de tabaco robado de un estanco del camino; a Urbano Palomo, también factor de Las Navas, como coadyuvante a la emboscada, y a los restantes como miembros de la columna Mangada, desgajados de la misma, todos armados con fusiles y municiones; pidiendo para los cuatro primeros pena de muerte y para los restantes reclusión perpetua. El defensor pronunció un notable informe en exculpación de sus patrocinados; de los factores de Las Navas destacó toda posibilidad por hallarse lejos del lugar del suceso y no serles posible avisar por teléfono por no haberle en la estación; del Cea que sólo puede achacarse el delito de conspiración sin otra intervención en el asesinato de los guardias, y de los ocupantes de los coches que vinieron mandados por el que creían su legítimo Gobierno y desde luego coaccionados bajo pena de la vida, terminando su brillante alegato pidiendo para el Isidoro Cea la pena de arresto mayor y la absolución para los demás.

Los embajadores en Tánger ordenan el alejamiento de los barcos marxistas

Valladolid, 29.—Se sabe de Madrid que los diputados del Frente Popular Araquistain y Alvarez del Vayo, que con Largo Caballero constituían el Comité modrileño, han pasado a Francia, se supone que en avión, cuya noticia ha causado gran indignación entre los rojos.

De Jaca anuncian que la guarnición de Valencia se ha sumado al movimiento militar

Valladolid, 29.—Comunican de Jaca que se acaba de recibir un parte en el que se asegura que la guarnición de Valencia se ha sumado al movimiento militar.

En Navas del Marqués ha sido aniquilada por completo la columna roja del coronel Moncada

Valladolid.—En Navas del Marqués ha tenido lugar la liquidación de la columna del célebre Mangada. La operación se llevó a cabo por la Guardia civil, que destruyó los restos de dicha columna, haciendo 102 bajas a las milicias rojas.

Los danzantes Segovianos que iban a Barcelona se encuentran en Madrid en perfecto estado

Tenemos noticias de que los directivos del Centro Segoviano de Madrid han comunicado a Segovia que los componentes de las danzas típicas segovianas que se habían desplazado a Barcelona para participar en la Olimpiada, se encuentran en perfecto estado en la capital de España.

Las turbas marxistas asesinan al obispo de Sigüenza

Caspe.—Las turbas han quemado dos iglesias y asesinado a los párrocos respectivos. Sigüenza.—Igualmente las turbas marxistas asaltaron y saquearon la población cometiendo toda clase de desmanes. Se sabe que ha sido asesinado el señor obispo.

Panaderos y confiteros Levadura "Hércules", de venta

EL ANCORA Ultramarinos Escuderos, 10 SEGOVIA

BALNEARIO DE LEDESMA

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes a los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 80 días con tarjeta idéntica.

Se confirma la noticia de que Azaña ofreció la cartera de Guerra al general Mola

Brasil.—La Agencia Havas ha confirmado la noticia de que el señor Azaña ofreciera al general Mola una cartera en el Gobierno centroderecha que pensaba formar, ofrecimiento que aquél no aceptó, por estar dispuesto a implantar la dictadura militar, como único medio de salvar a España.

NOTAS DE HACIENDA

El pago a Clases pasivas Los preceptores a Clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Depositaria pagadora de esta Delegación de Hacienda, pueden hacer efectivos los correspondientes al mes de la fecha durante los días que a continuación se expresan y horas de diez a doce de la mañana. Día 1.º de Agosto de 1936.—Remuneratorias, excedentes, Montepío civil y pensiones del Patrimonio. Día 3.—Montepío militar y jubilados. Día 4.—Retirados de Guerra antiguos y cruces. Día 5.—Retirados de Guerra especiales, sus cruces, haberes del Clero y reserva. Días 6 y 7.—Nóminas en general.

REGISTRO CIVIL

DIA 27 Defunciones.—Ninguna. Nacimientos.—Juan Pablo Borregón Sebastián, Vicente Mariano Alvarez Pascual y Santiago Angel López Valverde. Matrimonios.—Ninguno. DIA 28 Defunciones.—Ninguna. Nacimientos.—María del Carmen Ana Alemany Gancedo. Matrimonios.—Ninguno.

PENSION ESTRELLA

La casa de los segovianos en Madrid, os ofrece vuestro paisano situada en el mejor sitio de la capital, Carrera de San Jerónimo, 34, 2.º, esquina a Santa Catalina, quince balcones, baños, ducha, teléfono 28492. Estancia agradable, trato esmerado. Pensión completa, desde 6 pesetas. Se sirven cubiertos a precios reducidos.

HIELO A DOMICILIO

Con el fin de que todo el mundo pueda tener: bebidas y alimentos fríos durante todo el verano, se ha dispuesto un servicio a domicilio desde un cuarto de barra de hielo en adelante, con peso aproximado de seis kilos, en el precio de 60 céntimos. Avisos: A la fábrica «Anís la Castellana», teléfono 198.

GRAN HOTEL. Reumatismo, todas sus formas, ciática, parosporulismo, herpetismo, cataratas, etc. Comedores independientes a los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 80 días con tarjeta idéntica.

Se alquilan dos cuartos a diez pesetas cada uno, vende una casa en San Justo, Hacienda de la Administración de este período.

Ama de cría casada, se ofrece para su casa o de los padres. Informes, Máximo Gálvez en Losana.

Pollino desaparecido

El día 27 del presente mes de Julio desapareció del barrio de Berrócal, término municipal de La Cuesta, un pollino negro por el espinazo, haciendo crujir las paletas, herrado de las manos y grietas en dichos cascos, alzada probablemente seis cuartas y media, y cinco años de edad, cola larga, y rozadura en guijadas, señal del rastrillo. La persona que sepa su paradero dará aviso en el barrio de Berrócal, término municipal de La Cuesta, a Felipe Martín, o a su hijo Cipriano Viejo, en La Higuera, abonará gastos.

Se arriendan los pastos del mino de Palomo de Valverde, para 250 res lanares, desde la fecha al 31 de octubre. Para tratar, en dicha finca, con don Pablo Palomo.

Señoras! La peluquería de las señoras Salón Alcázar, trasladado a la calle Infanta Isabel, principal Visite este nuevo salón instalado con todo confort. Infanta Isabel, próximo a la iglesia de San Miguel.

Las consultas gratuitas de la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro para los de las beneficiarias de la capital y pueblos que lo justifiquen el carnet correspondiente y es atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: ganta, nariz y oídos; cirugía espej y niños, por don Rafael Santos Llorente. Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer a cargo de los médicos de guardia en dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas por consiguiente.

Rogamos a los suscriptores que no hayan recibido el ADELANTADO en el día de hoy, o en los sucesivos, nos lo participen por nota a teléfono

El pago de las contribuciones seguirán efectuándose como hasta el presente

Para la reparación provisional de puentes y desperfectos en las carreteras

La Junta de Defensa Nacional ha dispuesto lo siguiente: 1.º Que el pago de las contribuciones siga efectuándose como hasta el presente, ingresando las cantidades respectivas en el Banco de España para su abono en la cuenta de Tesorería, con la carta de pago facilitada por la Delegación de Hacienda.

Otro Decreto La Junta de Defensa Nacional ha acordado que por las Jefaturas de Obras públicas se procederá, previa aprobación por la autoridad militar del territorio, a la reparación provisional inmediata de puentes, obras de fábrica y demás desperfectos ocasionados en las carreteras, bien entendido que se limitarán a lo indispensable. Por el carácter urgente y provisional, se autoriza a los ingenieros jefes para realizar las obras por administración directa. Los ingenieros jefes enviarán a las Delegaciones de Hacienda respectivas, y éstas las remitirán a la Junta de Defensa Nacional, relaciones detalladas de las obras y de las cantidades que importen.

En el pueblo de Fitero un grupo de extremistas mutiló horriblemente a dos jóvenes El vecindario hizo justicia con los autores del execrable hecho Dice el «Noticiero de Zaragoza»: Zaragoza.—Los grupos comunistas que merodean en algunos pueblos de nuestras provincias y las del Norte, han prometido en más de un caso repugnantes crímenes. Contra los que llevan a cabo esas atrocidades, proceden las tropas y milicias con la mayor severidad. Hemos tenido conocimiento de lo ocurrido en el pueblo de Fitero (Navarra), que sobrepasa a todo lo concebido por la mente más criminal. Un grupo de comunistas, aprovechando la circunstancia de hallarse todo el pueblo en la carretera, despidiendo a los voluntarios que marchaban a incorporarse a las columnas de Pamplona, penetraron a saco en las casas de dos derechistas significados. Como no salió a su encuentro ningún hombre, se apoderaron de dos jóvenes, a las que llevaron al monte. Poco después eran encontradas horriblemente mutiladas. La reacción que provocaron hechos tan monstruosos en el vecindario, fué enorme. En busca de los autores se organizaron varias patrullas que recorrieron los campos. Por fin se dió con los comunistas, siete en total, que todavía opusieron alguna resistencia. Tres de ellos murieron allí mismo. Los cuatro restantes fueron conducidos a la capital, donde se aplicó la justicia serena pero implacable que en esta ocasión se necesitaba.

Sobre el movimiento de fondos en las cuentas corrientes

No excederá de dos mil pesetas la cantidad máxima que los particulares podrán extraer

Burgos.—La Junta de Defensa Nacional ha dictado la siguiente orden: «La Junta de Defensa Nacional ha acordado, en orden al movimiento de fondos de las cuentas corrientes, lo siguiente: 1.º La cantidad máxima total que los particulares podrán extraer de aquéllas, durante un plazo de treinta días, no excederá de dos mil pesetas, siendo preciso, para efectuar cada una de las extracciones autorización especial que se detalla en el artículo 6.º de esta orden.

Las, jornales, obras, materiales, etcétera, cuyas cuentas excedan de las predichas cantidades, se presentarán para su autorización en los Gobiernos civiles, solicitudes de extracción de las sumas que se estimen necesarias, acompañadas de relaciones juradas de las atenciones que hayan de satisfacerse, sin perjuicio de que se practiquen por la autoridad las convenientes diligencias probatorias de aquéllas, bajo la responsabilidad, en todo caso, de los peticionarios.

La base aérea establecida en Arévalo Consta de seis aparatos, algunos de ellos trimotores Arévalo, 29.—En este término se ha establecido una base aérea para el servicio de las provincias de Valladolid, Segovia y Avila, y si necesario fuera, Madrid. La base consta de seis aparatos, algunos de ellos trimotores.

EL MEJOR PURGANTE Aguas de CARABAÑA Jabón de sales de Carabaña

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 pts. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Monterra, 50.—MADRID DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS

IMPRESA DE EL ADELANTADO

Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción

Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios.

Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite

ADMINISTRACION Y TALLERES
San Agustín, 7 Teléfono núm. 25
Apartado, 11

EL MEJOR PURGANTE Aguas de CARABAÑA Jabón de sales de Carabaña

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 pts. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Monterra, 50.—MADRID DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS

DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS